

		Tirada: <b>466.349</b>	Sección: -	
		Difusión: <b>330.567</b>	Espacio (Cm_2): <b>521</b>	
Nacional	Dominical	Audiencia: <b>1.156.984</b> (E.G.M)	Ocupación (%): <b>91%</b>	Valor (€): <b>31.521,27</b>
Semanal		<b>06/06/2010</b>	Valor Pág. (€): <b>34.280,00</b>	Página: <b>14</b>
				Imagen: <b>Si</b>

# Dom

## ENCICLOPEDIA DE BOLSILLO

TEXTO ANA SÁNCHEZ

### ¿Por qué los futbolistas rubios son más cotizados?

Se dio cuenta un club inglés: los cazatalentos los prefieren rubios. Regla no escrita del "mercado de traspasos para principiantes", como lo llaman el economista Stefan Szymanski y el periodista deportivo Simon Kuper en el libro *¡El fútbol es así!* El porqué de la goleada rubia en los vestuarios no tiene nada que ver con el talento. "Cuando uno dirige la vista hacia un campo con 22 jugadores que parecen iguales, los rubios tienden a destacar (excepto, claro está, en Escandinavia) –justifican Szymanski y Kuper–. El color atrae la atención. Así que al cazatalentos le llama la atención el rubio, aunque no sepa por qué". Es un ejemplo, dicen, del método heurístico de la disponibilidad: "Cuanto más accesible sea una información para la memoria, más probabilidades tiene de influir en nuestra decisión, incluso cuando la información sea irrelevante. Los rubios quedan fijados en la memoria".

Distorsión con prejuicios añadidos: los ojeadores desconfían de los jugadores gordos, o muy delgados, o bajos. "Buscan jugadores que lo parezcan". Es decir: con planta de superestrella, a lo Beckham (foto). Segundo fiasco de vestuario que desvela *¡El fútbol es así!*: lo que paga un club por un traspaso apenas varía la clasificación del equipo. Conclusión con estadísticas en mano: Szymanski y Kuper estudiaron las inversiones de 40 clubes británicos entre 1978 y 1997. Descubrieron que los sueldos elevados de los futbolistas ayudan más a un club que los traspasos espectaculares (en un año normal, los clubes europeos se pagan unos a otros más de 1.000 millones de euros). La mayoría, aseguran, son fichajes sin sentido. "Cuanto más se les paga a los jugadores, mejor clasificación logra el equipo, pero lo que se pague por ellos en un traspaso no parece suponer una gran diferencia".



**¿CUÁNTO se tardó en marcar el gol más rápido de una Copa del Mundo?** 11 segundos. El chute-Guinness lo firmó Hakan Sukur (Turquía) ante Corea del Sur en la final de la Copa del Mundo de 2002.

**¿CUÁL es el país europeo más fanático del fútbol?** Noruega. Es la conclusión –desconcertante para los propios noruegos– a la que han llegado Stefan Szymanski y Simon Kuper tras cruzar tres estadísticas: número de jugadores, espectadores que van al estadio y abonados al sofá. Ganó Noruega, pese a la mala calidad de sus equipos, recogen en el libro *¡El fútbol es así!* Segunda paradoja futbolera: "La selección noruega es el único equipo del mundo con un historial favorable frente a Brasil (cuatro jugados: dos victorias, dos empates)".

**¿QUIÉN inventó la tanda de penaltis?** Un periodista gaditano: Rafael Ballester. Publicó su propuesta en el *Diario de Cádiz* cuando las prórrogas todavía hacían los partidos interminables, descubre Alfredo Relaño en el libro *366 historias del fútbol mundial*. El "sistema Balles-

ter" resolvía los desempates con lanzamientos desde el punto de penalti. La organización del Trofeo Ramón de Carranza habló con los clubes y todos accedieron. Así que el invento se estrenó en Cádiz el 2 de septiembre de 1962, en la final Zaragoza-Barça. 1-1. La primera tanda de cinco penaltis terminó con empate a tres. El árbitro y los presidentes decidieron que se lanzaran otros cinco. El Barça coló los cinco. El Zaragoza falló el primero. Y acabó el trofeo histórico con tanda de penaltis. "Quizá el hecho

de que aquella final la jugaran dos equipos españoles ralentizó algo la extensión de esta fórmula", cuenta Relaño. Pero se terminó imponiendo. La UEFA se la apropió el 1 de agosto de 1971. En 1982, se introdujo en el Mundial.

**¿EN QUÉ partido del Mundial se han sacado más tarjetas?** Jugaban Portugal y Holanda (25 de junio de 2006). El árbitro enseñó 20 tarjetas: 16 amarillas y cuatro rojas (segundo récord Guinness del partido: el

mayor número de expulsiones en una Copa del Mundo).

**¿CUÁNDO aparecieron los porteros en los campos de fútbol?** No existieron hasta 1871. "Las primeras reglas del fútbol no calibraron la necesidad de que algún jugador pudiera impedir que el balón entrara en la portería utilizando las manos", asegura Alfredo Relaño. El larguero se hizo obligatorio a partir de 1875 (hasta entonces se colocaba una cuerda) y en 1891 se incorporaron las redes.

**¿QUÉ equipo fue el primer campeón del mundo?** El primer anfitrión de un Mundial (1930): Uruguay. Repitió 20 años después en Brasil en el mítico *maracanazo*.

**¿CUÁNTOS años tenía el futbolista más joven de una Copa del Mundo?** 13 años y 310 días, según los registros Guinness. El jovencísimo Souleymane Maman jugó con la camiseta de Togo en un partido preliminar el 6 de mayo de 2001.

### ¿A qué jugador le pagó la ficha Lola Flores?

A Coque, interior del Atlético de Madrid de principios de los 50. Se fugó con La Faraona a América y dejó plantado al club la víspera de un partido en casa, recuerda el periodista deportivo Alfredo Relaño. "El Atlético le denunció y Lola Flores tuvo un gesto torero –añade Relaño–: envió al Atlético las 50.000 pesetas de ficha del jugador". El Atlético se resignó y Coque se quedó sin carrera futbolística. Lo intentó tarde. Volvió a casa (a Valladolid) sin Lola, su mujer le perdonó e intentó volver jugar en el club de su tierra. "Pero ya no era el mismo –asegura Relaño–. La Faraona era mucha Faraona".

